



Kurzer Begriff
der
Brandenburgischen Geschichte.

Frage. Was hat das Haus Brandenburg, oder vielmehr Hohenzollern für einen Ursprung?

Antwort. Es ist so alt, daß sein Ursprung sich in den Dunkelheiten des Alterthums verlieret.

F. Wer ist der erste Graf von Hohenzollern, welcher in der Geschichte bekannt ist?

A. Tassilo, welcher ohngefähr im Jahre 800 lebte. Die Leben und Thaten seiner Nachkommen sind uns wenig oder gar nicht bekannt. Conrad, welcher um das Jahr 1200 lebete, ward der erste Burggraf von Nürnberg, dessen die Geschichte erwähnt.

F. Was ist von dessen Nachfolgern anzumerken?

A. Ich komme sogleich auf Friedrich IV. welcher als Burggraf im Jahre 1332. folgte, und den Kaisern Albrecht, Heinrich VII. und Ludwig von Bayern in den Kriegen, die sie mit Friedrich von Oesterreich führten, wichtige Dienste leistete.